

Samedi 04 janvier

18 h 00 Messe à l'église de RICHERENCHES
à l'intention des vivants et des défunts des familles
ADAMS, CHAIX, URBE et VERACRUZ

Dimanche 5 janvier ÉPIPHANIE DU SEIGNEUR

09 h 30 Messe à l'église de GRILLON à l'intention
de Jeanne MEY

10 h 45 Messe à l'église de VALRÉAS
à l'intention des défunts
Marie-France TRUC, anniversaire de son décès
Virginie TOWLER et sa famille, Aline BLAÏN,
Nicolas DUFOUR et Jeanine BONNAFOUX

14 h 30 Pastorale « Mieto » dans le cadre du 49^{ème} festival
provençal salle du Vignarès à VALRÉAS

16 h 00 Concert de Noël à l'église de RICHERENCHES
animé par Delphine RAGONOT

Lundi 06 janvier

10 h 00 Rencontre de l'aumônerie œcuménique de l'hôpital de
VALRÉAS au presbytère

16 h 00 Catéchèse à la Maison des Chrétiens de GRILLON

18 h 00 Groupe de prière au presbytère de VALRÉAS

Mardi 07 janvier

15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES

16 h 45 Catéchèse à la Maison Saint Jean-Paul II

18 h 15 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
à l'intention de Paul et Jean-Luc BUCELLE

19 h 30 Rencontre de l'Équipe Notre Dame Enclave 2

Mercredi 08 janvier

08 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS

09 h 15 Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN

10 h 30 Adoration, confessions, louanges à l'église de
VALRÉAS

15 h 00 Réunion de quartier chez Elisabeth BARNIER
avec Michel MONIER

Jeudi 09 janvier

14 h 00 Cénacle de Marie à l'église de VALRÉAS

16 h 30 Catéchèse à l'église de RICHERENCHES

16 h 45 Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN

17 h 30 Réunion des Missionnaires du Rosaire Vivant
à l'église de VALRÉAS

18 h 15 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS

Vendredi 10 janvier

09 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS

17 h 00 Chapelet à la chapelle Sainte Rose de VISAN

Samedi 11 janvier

10 h 45 Eveil à la foi à la Maison Saint Jean Paul II

18 h 00 Messe à l'église de RICHERENCHES

Dimanche 12 janvier Baptême du Seigneur

09 h 30 Préparation à la Première Communion
à la Maison Saint Jean-Paul II

09 h 30 Messe à l'église de VISAN
à l'intention de Gérard SAUTEL

10 h 45 Messe des familles à l'église de VALRÉAS

MESSES DU MOIS DE FÉVRIER DANS L'ENCLAVE

Dimanche 2 : 10 h 45 : VALRÉAS
(Messe unique : Chandeleur)

Samedi 8 : 18 h 00 : VISAN
Dimanche 9 : 9 h 30 : GRILLON
10 h 45 : VALRÉAS

Samedi 15 : 18h00 : RICHERENCHES
Dimanche 16 : 9h30 : VISAN
10h45 : VALRÉAS

Samedi 22 : 18h00 : GRILLON
Dimanche 23 : 9h30 : RICHERENCHES
10h45 : VALRÉAS

QU'EST-CE QUE L'ÉPIPHANIE ?

Début janvier, la fête des Rois est à l'honneur dans les
boulangeries.

**Mais d'où vient cette fête ? Que dit la Bible sur les rois
mages ?**

Le mot « **Épiphanie** » vient du grec *épiphanéia*, « **apparition** »
Cette fête chrétienne célèbre la manifestation du Christ aux
mages venus d'Orient, se rendant à Bethléem pour rencontrer le
roi des juifs qui vient de naître.

Mais tout ce que l'on connaît de la tradition actuelle n'est pas
forcément relaté dans la Bible. Par exemple, saint Matthieu ne
parle pas dans son évangile de trois mages mais de trois présents :
de l'**or** (pour honorer le Christ en tant que roi), de l'**encens** (pour
vénérer le Christ en tant que Dieu) et de la **myrrhe** (utilisé pour
ensevelir les morts, la myrrhe nous rappelle que Dieu s'est fait
homme). Ensuite, les mages ne sont pas des rois.

Chez les anciens Perses, les mages désignaient des prêtres ou des
magiciens. C'est plus tard que le jour de l'Épiphanie est associé
au jour de la fête des Rois, et que sont imaginés leurs
prénoms (Gaspard, Melchior et Balthazar) et leur origine (Asie,
Europe et Afrique).

En France, la célébration de cette fête est fixée au dimanche le
plus proche du 6 janvier. On partage ce jour-là une brioche en
forme de couronne ou une galette à la frangipane, dans lesquels
une fève est cachée. Celui qui la trouve devient roi ou reine d'un
instant. Le partage de la galette faisait partie des célébrations
autour du solstice d'hiver et symbolise le soleil.

La célébration de l'Épiphanie varie selon les confessions et les
cultures. Par exemple, en Espagne, le jour est férié et c'est le jour
où les enfants reçoivent des cadeaux ; à Venise, les gondoliers
défilent déguisés en sorcières ; en Allemagne, des enfants
déguisés en rois mages font du porte-à-porte pour bénir les
maisons.

Ingrid V.

26 JANVIER 2025 :

**JOURNÉE DIOCÈSAINE POUR LE JUBILÉ
« PÈLERINS DE L'ESPÉRANCE » À CARPENTRAS**

Pour faciliter la préparation et l'organisation, pensez à vous
inscrire !

Lien d'inscription : [https://journeedioanneejubilaire2025-
mariepilacarpentras.venio.fr/fr](https://journeedioanneejubilaire2025-mariepilacarpentras.venio.fr/fr)

Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan



Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur

N° 1393- 25.01.04

EVENEMENTS ET INVITATIONS

OBSÈQUES : à Valréas : Colette OVIZE née SCHEIDEICH 94 ans, Pascal GUICHARD 70 ans, Hélène GALLO née MONIER 85 ans
Aline BLAÏN née BONGARD 113 ans, Jeanine BONNAFOUX 93 ans, Pascal DUFFOUR 44 ans ;

à Grillon : Jeanne MEY née JENCEL 94 ans

à Visan : Gérard SAUTEL 88 ans , Roselyne DANIEL née MERIN 82 ans.

Nous les portons dans nos prières avec leur famille et leurs proches.

HOMÉLIE DE M^{GR} FONLUPT POUR LA MESSE D'ENTRÉE EN DIOCÈSE DU JUBILÉ 2025 : « PÈLERINS D'ESPÉRANCE »

« Criez de joie pour le Seigneur, hommes justes ! Hommes droits à vous la louange. » psaume 32

Nous entrons aujourd'hui ensemble dans l'année sainte, l'année jubilaire, placée par le Pape François sous le signe de l'Espérance : « L'Espérance ne déçoit pas. »

Le 24 décembre à Rome, le Pape a ouvert la porte sainte de la Basilique Saint Pierre. Aujourd'hui nous sommes invités à célébrer l'ouverture du jubilé dans toutes les cathédrales du monde. C'est donc un temps particulier de communion universelle qu'il nous est donné de vivre.

La porte, c'est le Christ qui nous unit au Père et qui, pour cela, nous invite à nous tourner vers Lui.

« Je suis la porte. Si quelqu'un entre en passant par moi, il sera sauvé ; il pourra entrer ; il pourra sortir et trouver un pâturage. » (Jn 10,9)

Cette porte ouverte est le signe de l'ouverture du cœur de Dieu qui nous accueille dans sa maison.

« Dans la maison de mon Père il y a de nombreuses demeures. »

La Porte Sainte s'ouvre à nouveau pour nous offrir l'expérience vivante de l'amour de Dieu qui suscite dans le cœur l'espérance certaine du salut dans le Christ. Nous sommes donc invités à « Avoir le courage de franchir la Porte et devenir des pèlerins d'espérance. » L'ouverture de cette porte nous invite à la JOIE. Criez de joie pour le Seigneur !

Nous entrons dans un temps de grâce, de réconciliation, de pardon.

Une année que le Seigneur nous donne pour nous alléger de tout ce qui peut peser dans nos vies, pour nous remettre toutes nos dettes. Pour vivre pleinement de notre état d'enfant de Dieu. Pour déployer cela à la mesure de notre terre.

« Il faut prêter attention à tout le bien qui est présent dans le monde pour ne pas tomber dans la tentation de se considérer dépassé par le mal et par la violence. »

Nous sommes appelés à nous mettre en route avec l'étonnement des bergers de Bethléem : « Ils se mirent en route sans tarder. » Lc 2,16

- Nous mettre en route d'abord dans nos familles. A l'image de la famille de Nazareth que nous célébrons et contemplons aujourd'hui.
- Nous mettre en route dans nos communautés, nos paroisses, en Église.
- Nous mettre en route vers nos frères et avec eux.

Pour le vivre :

- Entendre l'appel à la conversion.
- Nous mettre en route, en pèlerinage.
- Démarche jubilaire : confession – demande de l'indulgence (conséquences du péché)
- Inscrire cette dimension de joie tout au long des étapes de l'année.
- Nous reprendrons tout cela dans notre journée diocésaine du 26 janvier à Carpentras.

Que le Seigneur nous garde dans sa joie et dans l'Espérance qu'il nous confie. Amen.

+ François Fonlupt, Archevêque d'Avignon



QUÊTE DE L'ÉPIPHANIE POUR LES ÉGLISES D'AFRIQUE

Comme chaque année, l'Église de France organise une collecte le dimanche de l'Épiphanie pour soutenir les projets pastoraux de plusieurs diocèses du continent africain sous la responsabilité de la Congrégation pour l'Évangélisation des peuples à Rome.

Cette quête pontificale, gérée et distribuée par l'association Aide aux Églises d'Afrique, est une occasion d'exprimer, par la prière et par le partage, notre soutien à 229 diocèses dans 28 pays d'Afrique. Ces diocèses, par leur vitalité et leur vive espérance, sont un vrai témoignage pour notre Église de France.

Cette quête aura lieu le dimanche 5 janvier 2025 dans tous les diocèses de France.

PRÉSENTATION DU SEIGNEUR AU TEMPLE (CHANDELEUR) ET TÊT (NOUVEL AN VIETNAMIEN)

Cette année, la présentation du Seigneur au Temple sera célébrée un Dimanche. Cette fête souvent en semaine passe inaperçue. Nous pourrions cette fois-ci la célébrer comme il faut. C'est aussi depuis 1997 la journée de la vie consacrée : Une journée placée en premier lieu sous le signe de l'action de grâce parce qu'il est beau et juste de remercier le Seigneur pour le grand don de la vie consacrée, qui enrichit et réjouit l'Église par la multiplicité des charismes et le dévouement de tant de vies totalement données au Seigneur et aux frères.

Les hasards du calendrier font que en 2025, le Têt (nouvel an vietnamien) est fixé au 29 janvier.

C'est donc une double raison de fêter nos sœurs vietnamiennes ce jour-là.

Concrètement : - **Le dimanche 2 février** il y aura une **unique messe dans l'enclave à 10 h 45 à Valréas.**

- Les sœurs organisent comme depuis deux ans un **repas vietnamien** qui se tiendra au **Collège Saint Jean le Baptiste.**

Pour y participer, **il est impératif de s'inscrire à la Permanence du Presbytère avant le 25 janvier.**



Toute l'équipe du BIP s'associe aux Pères Dominique et Clément
pour vous souhaiter une belle année jubilaire !

